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Niederschrift Nr. 25 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur, Paten-  
und Partnerschaften der Stadt Schwentinental 
am Dienstag, dem 24. Januar 2023, 19:00 Uhr im Rathaus, großer Bürgersaal 
 

 
Beginn: 19.00 Uhr         
Ende: 20.28 Uhr    
 
 
Anwesend sind: 
 

1. Herr Ache, Christoph (Vorsitzender) 
2. Herr Stelljes, Heiko 
3. Herr Müller, Andreas (ab 19.05 Uhr) 
4. Herr Petersen, Bernd 
5. Herr Götting, Jose 
6. Frau Stange, Dörte für Frau Jentzen, Jana  
7. Frau Bretschneider, Karolin 
8. Frau Lange-Hitzbleck, Angelika 
9. Herr Voigt, Jan 

 
 
Anwesend, aber nicht stimmberechtigt, sind: 
 

1. Herr Haß, Thomas (Bürgermeister) 
2. Herr Kemper, Dirk (Protokoll)  
3. Herr Sindt, Volker 
4. Frau Hill, Mariane 
5. Herr Harting, Joachim 
6. Herr Johansson, Björn 
7. Herr Reimer, Roland (Schulleiter Albert-Schweitzer-Schule) 
8. Herr Braune, Sebastian (Albert-Schweitzer-Schule) 
9. Frau von Ketelhodt, Kirstin (Schulleiterin Grundschule am Schwentinepark) 
10. Herr Steen, Torge (Leiter Offene Ganztagsschule Raisdorf) 
11. 20 Besucher*innen 

 
 
Herr Ache stellt fest, dass zu Beginn der Sitzung 8 Ausschussmitglieder anwesend sind. Damit ist 
der Ausschuss beschlussfähig. Die Einladung ist form- und fristgerecht erfolgt.  
 

Herr Ache teilt mit, dass der Tagesordnungspunkt 4 (Bericht der Büchereileitung) gestrichen 

werden kann, da die Büchereileitung erkrankt ist. 

Herr Ache beantragt, den Tagesordnungspunkt 5 b (Anmietung der Landdiele) von der 

Tagesordnung zu streichen und in den Hauptausschuss zu überweisen.. 

 

Frau Lange-Hitzbleck bemängelt diesen Vorschlag, da Sie als bürgerliches Mitglied der Möglichkeit 

beraubt wird, an solch einer Debatte mitzuwirken. 
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Des Weiteren liegen im nichtöffentlichen Teil keine Mitteilungen und Anfragen vor, sodass dieser 

TOP ebenfalls gestrichen werden kann. 

 

Abstimmung: 6 dafür   1 dagegen   2 Enthaltungen  

 

 

Somit wird nach folgender Tagesordnung verfahren: 
 
 
TAGESORDNUNG: 
 

1. Einwohnerfragestunde 
 

2. Niederschrift über die Sitzung vom  24.11.2022 
 

3. Mitteilungen und Anfragen (SM 219/2022, SM 002/2023, SM 009/2023) 
 

4. Offene Ganztagsschule an der Schule am Schwentinepark 
 hier: Maßnahmen zur Verbesserung der räumlichen Situation (SM 222/2022) 

 
5. Digitalisierung an den Schwentinentaler Schulen 

 hier: Aktueller Sachstand (SM 010/2023) 
 
Abstimmung:  8 dafür, 0 dagegen, 1 Enthaltung 

 
 
Zu TOP 1: Einwohnerfragestunde 
 

 Eine Einwohnerin fragt an, ob es generell möglich ist, die Einwohnerfragestunde im 
Anschluss an die Tagesordnungspunkte zu setzen. Herr Ache teilt hierzu mit, dass dieses 
nach der Geschäftsordnung der Stadtvertretung nicht möglich ist. Es besteht jedoch die 
Möglichkeit, die Sitzung für Fragen aus der Einwohnerschaft zu unterbrechen. 
 

 
Zu TOP 2: Niederschrift über die Sitzung vom  24.11.2022 
 
Die Niederschrift über die Sitzung vom 24.11.2022 wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
Zu TOP 3: Mitteilungen und Anfragen (SM 219/2022, SM 002/2023, SM 009/2023) 
 

 Herr Kemper trägt die SM 219/2022 vor. Er ergänzt hierzu, dass an der Albert-Schweitzer 
Schule ein Gewaltpotential zwar vorhanden; dieses jedoch nicht höher als an anderen 
Gemeinschaftsschulen ist. Die Schule arbeitet seit einigen Monaten verstärkt mit der 
Jugendsachbearbeiterin der Schwentinentaler Polizeizentralstation zusammen. Hierdurch 
sollen mögliche Konflikte bereits präventiv vermieden werden. 
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Frau Stange bittet darum, dass die mündlichen Ergänzungen nachträglich in die 
Sachstandsmitteilung aufgenommen werden.  
Die SM wird zur Kenntnis genommen. 
 

 Herr Kemper trägt die SM 002/2023 vor. Diese wird zur Kenntnis genommen. 
 

 Herr Kemper trägt die SM 009/2023 vor. Herr Müller bittet darum, dass die Verwaltung, 
sofern dieses möglich ist, den weiteren Prozess mit der SKEW beschleunigt. Die SM wird 
zur Kenntnis genommen. 
 

 Herr Bgm. Haß teilt mit, dass die Verwaltung das Architekturbüro Mumm beauftragt hat, 
zwei Varianten für den zukünftigen Neubau einer Grundschule bzw. einer Kindertagesstätte 
auf und neben dem jetzigen Gelände der Astrid-Lindgren-Schule zu planen und die 
entsprechenden Kosten zu ermitteln. Die Ergebnisse werden auf einer gemeinsamen 
Sitzung der Ausschüsse SKPP und JSS am 28.02.2023 vorgestellt. 
 

 Herr Bgm. Haß berichtet, dass in Zusammenarbeit mit der Wirtschaft (HGV) und der Albert-
Schweitzer-Schule ein neues Format einer Berufsmesse für Jugendliche angedacht ist. 

 

 Herr Bgm. Haß teilt mit, dass der Antrag der Fraktionen FDP, KGK, WIR und CDU zur 
Erstellung eines ganzheitlichen Raumkonzeptes für die Schwentinentaler Schulen auf der 
nächsten Sitzung behandelt wird. In diesem Zusammenhang wird die Verwaltung zur 
nächsten Sitzung den aktuellen Raumbedarf für Sommer 2023 darstellen. 
 

 Herr Ache fragt nach dem aktuellen Gesprächsstand mit dem Kreis Plön im 
Zusammenhang mit den Schülerbeförderungskosten und der Verlagerung der 
Ortsmittelpunkte der Stadt Schwentinental. Herr Kemper berichtet, dass die Schülerinnen 
und Schüler aus dem Ortsteil Klausdorf jetzt eine Ganzjahresfahrkarte zur Albert-
Schweitzer-Gemeinschaftsschule erhalten. Hinsichtlich der Fahrt der Schülerinnen und 
Schüler aus dem Ortsteil Klausdorf zum Gymnasium Elmschenhagen werden die 
Ortsmittelpunkte vom Kreis nicht neu festgesetzt. Die Verwaltung sagt zu, diese 
Problematik im nächsten Gespräch mit dem Kreis Anfang Februar 2023 erneut 
anzusprechen.  
 

 Herr Ache bittet die Verwaltung, das im Zusammenhang mit den weiteren Entwicklungen 
auf dem Gelände der Astrid-Lindgren-Schule bei den Fraktionen und der Verwaltung 
eingegangene Positionspapier des Kinder- und Jugendhauses Klausdorf als 
Sachstandsmitteilung für die kommenden Sitzungen bereitzustellen. .  
 

 Frau Stange fragt an, ob die Wassertemperatur in der Kleinschwimmhalle zwischenzeitlich 
korrigiert wurde, da es den Kindern zu kalt war. Herr Kemper teilt hierzu mit, dass der 
Hausmeister die Temperatur um 2 Grad erhöht hat. 
 

 Herr Müller fragt an, ob es zwischenzeitlich eine Neuregelung bezüglich der 
Kostenübernahme für Fahrkarten von Schülerinnen und Schülern aus Klausdorf, die das 
Gymnasium in Kiel-Elmschenhagen besuchen, gibt. Herr Kemper teilt hierzu mit, dass 
seitens des Kreises Plön hierzu keine Neuregelung stattgefunden hat. 
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Herr Ache bittet die Verwaltung darum, die jetzigen Regelungen bezüglich der 
Schülerbeförderung für Schülerinnen und Schüler aus Schwentinental in einer 
Sachstandsmitteilung darzulegen. Herr Kemper sagt dieses zu und teilt gleichzeitig mit, 
dass für jegliche Neuregelungen ausschließlich der Kreis Plön zuständig ist. Herr Müller 
appelliert an die Kreistagsabgeordneten sich dieses Themas ebenfalls einmal 
anzunehmen. 

 

 Herr Ache fragt an, ob der Verwaltung nunmehr eine schriftliche Stellungnahme des 
Ortswehrführers Herrn Kühl bezüglich der Besichtigung der OGTS vorliegt. Herr Bgm. Haß 
teilt hierzu mit, das es keine schriftliche Stellungnahme gibt. Es fand ein Gespräch mit 
Herrn Kühl statt. Herr Ache bittet Herrn Bgm. Haß, das Ergebnis dieses Gespräches dem 
Ausschuss schriftlich mitzuteilen. 

 
Zu TOP 4: Offene Ganztagsschule an der Schule am Schwentinepark 

hier: Maßnahmen zur Verbesserung der räumlichen Situation  
(SM 222/2022) 

 
Herr Bgm. Haß trägt die SM 222/2022 vor. Ergänzend teilt er mit, dass nunmehr ein 
Brandschutzbüro aus Lübeck damit beauftragt wurde, ein neues Brandschutzkonzept für das 
gesamte Schüler- und Kinderhaus zu erstellen. 
Um die Raumsituation weiter zu entspannen, sollen der OGTS spätestens zum Sommer 2023 alle 
Räume der bereits vorhandenen 12 Container nutzen können. Die baulichen Voraussetzungen 
werden derzeit geklärt. Parallel hierzu werden auch Flächen für die Errichtung neuer Container 
geprüft.  
Herr Kemper teilt ergänzend mit, dass am 17.01.2023 eine Begehung der OGTS gemeinsam mit 
der Unfallkasse stattgefunden hat. 
 
Herr Ache beantragt die Sitzung zu unterbrechen, um den anwesenden Eltern die Gelegenheit zu 
geben, Fragen zu diesem Thema zu stellen.  
 
Abstimmung:  9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
Die Sitzung wird um 19:46 Uhr unterbrochen. 
 

 Eine Bürgerin fragt an, ob die Unterbringung einiger Kinder in der Aula zur 
Mittagsverpflegung zeitlich befristet ist. Herr Kemper teilt mit, dass diese Lösung maximal 
nur bis zu den Sommerferien angedacht ist. 

 

 Ein Bürger fragt an, wie es mit einer langfristigen Lösung aussieht. Herr Bgm. Haß teilt 
hierzu mit, dass auch hierfür entsprechende Planungen, insbesondere die Suche nach 
geeigneten Grundstücken, laufen. 

 
Herr Ache setzt die Sitzung um 19:53 Uhr fort. 
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Zu TOP 5: Digitalisierung an den Schwentinentaler Schulen 
                hier: Aktueller Sachstand (SM 010/2023) 
 
Herr Kemper stellt die SM 010/2023 vor und beantwortet die Fragen der Ausschussmitglieder.  
Frau Stange fragt an, ob die digitalen Endgeräte, die aus der „Corona-Hilfe“ beschafft wurden, 
einsatzbereit sind. Herr Reimer und Frau von Ketelhodt teilen mit, dass die Geräte nicht 
konfiguriert sind.  
Herr Müller bittet darum, dass die Verwaltung die Konfiguration umgehend veranlasst.  
Herr Bgm. Haß sagt zu, dieses nach Gesprächen mit der Schulleitung zu veranlassen, im Rahmen 
des geltenden Vergaberechts. 
Abschließend teilt Herr Bgm. Haß mit, dass am 06.02.2023 ein weiteres Treffen mit allen 
Schulleitern sowie mit Vertretern von ITVSH und IQSH stattfinden wird. 
 
 
gez. Ache         gez. D. Kemper 
 
 

(Vorsitzender)                                                                     (Protokollführer) 


